

MESSAGE DE SA SAINTETÉ PIE XII AUX TRAVAILLEURS PARTICIPANT AU PÈLERINAGE À LOURDES DE L'ACTION CATHOLIQUE OUVRIÈRE

Chers fils et chères filles, travailleurs et travailleuses catholiques réunis par milliers à Lourdes en la fête de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie, vous avez répondu de toutes les régions de France à l'appel de l'Action Catholique Ouvrière, vous êtes venus nombreux aussi de divers pays d'Europe et certains même de plus loin encore. Soyez-en félicités! Nous savons le sens profondément religieux et apostolique que vous donnez à votre pèlerinage international : il fut préparé de longue date dans les familles ouvrières, au prix de durs sacrifices et grâce à une généreuse entraide; il fut encouragé par vos évêques, dont plusieurs ont tenu à venir le présider ; et, dans vos paroisses, on prie pour son succès spirituel. Par ce Message personnel, Nous voici Nous-même présent au milieu de vous tous pour vous dire Notre confiance et Notre espérance.

Depuis le temps où la Vierge Immaculée apparaissait à Bernadette, une enfant pauvre du peuple de France, bien des pro- grès ont été réalisés dans la voie de la justice sociale. Et récemment encore Nous observions « les heureux changements qui se sont accomplis durant les cent dernières années au sein du monde du travail pour l'avantage évident des travailleurs eux-mêmes et de toute la société » (Disc. du l- mai 1958. A. A. S. t. 50, p. 305). A Lourdes, vous remercierez Dieu et, pensant aux tâches d'avenir, vous les regarderez en chrétiens. Emportez surtout de votre pèlerinage la grande 'Non de fraternité que donne le spectacle de tant d'hommes de toutes conditions sociales unis comme des fils autour d'une même Mère. Quelles possibilités n'offrirait pas en effet aujourd'hui une collaboration loyale et sincère entre catholiques que leurs tâches professionnelles, diverses mais complémentaires, mettent en rapports constants dans la vie de travail?

Depuis un siècle aussi des efforts apostoliques ont été poursuivis avec persévérance pour que, dans les milieux ouvriers, Jésus soit davantage connu et aimé comme seul Sauveur, véritable espoir de ceux qui souffrent et ploient sous le fardeau (cfr. Matth. 11, 28), source de vérité et de vie, présent et agissant dans l'Eglise qu'il anime. La tâche est immense mais combien belle!

Grâce à vos ainés, grâces à vous, militants catholiques, grâce à tant de familles populaires profondément chrétiennes, les liens qu'on aurait voulu briser entre le monde ouvrier et l'Eglise de Jésus-Christ demeurent toujours étroits et forts.

En cette fête de l'Assomption, les regards chrétiens se tournent vers la Mère de Dieu immaculée et toujours Vierge, élevée dans le ciel en corps et en âme. Et vous-mêmes, laissant un instant les soucis du métier ou du pain quotidien, levez les yeux et redites avec l'Apôtre ces paroles de foi: « Nous croyons, nous aussi; et c'est pourquoi nous parlons, sachant bien que Celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus nous ressuscitera nous aussi avec Jésus. Oui, la légère tribulation d'un moment nous prépare, au delà de toute mesure, une masse éternelle de gloire » (2 Cor. 4, 13-14-17). Chers fils et chères filles de la classe ouvrière, on a voulu cacher à vos regards ce but suprême de votre vie de chrétien; on a prétendu faussement que ce n'était que vaine illusion vous détournant des objectifs immédiats d'action. Et Nous vous disons: Regardez Marie; contemplez-la dans la gloire qu'elle reçoit de son Divin Fils, et dont il lui a plu de révéler les célestes clartés à l'enfant privilégiée de Massabielle. Engagez-vous sur la route qu'elle vous trace. Gagnez vos frères à votre espérance. Et vous serez plus forts pour construire le monde plus juste et plus fraternel que vous désirez légitimement. Ayez confiance : vous avez pour vous la vérité garantie par Dieu même; vous avez comme maitre et modèle Celui qui, en donnant sa vie, a vaincu le monde (cfr. lo. 16, 33); vous avez une doctrine sociale que vous apprécierez d'autant plus que vous la connaîtrez davantage. Apôtres de la Sainte Eglise dans le monde du travail, vous triompherez du mal par le bien! (cfr. Rom. 12, 21).

Puisse votre Rassemblement de Lourdes accroitre votre foi, renouveler votre espérance, étendre à tous votre charité: Nous le demandons à Dieu avec vous tous, chers fils et chères filles, et vous en accordons pour gage Notre paternelle Bénédiction Apostolique.

Du Vatican, le 21 juillet 1958.

PIUS PP. XII

*Discours et Radiomessages de Sa Sainteté Pie XII, XX, Vingtième année de Pontificat, 2 mars - 9 octobre 1958, pp. 517-518 Typographie Polyglotte Vaticane